
 

 ～ あいさつ・元気・チームワーク・感謝～ 

海南市立大野小学校 

第１１号  令和３年２月２４日 

  

今年度も大野小学校保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。 

下の表は、各質問の集計結果です。今年度は、コロナ禍により各種行事が中止・縮

小になり、学校の取組や子どもたちの姿を見ていただく機会が減ったことや、懇談や

協議会が十分持てなく学校と家庭との連携が希薄になったりしたことで、回答しにく

い項目が多かったと思います。それでも、たくさんの回答（家庭数回答率 97.5％）

をいただきまして、感謝申し上げます。皆さんからいただいたご意見を今一度見つめ

直し、来年度の本校教育活動に生かしてまいりたいと考えています。 

 

保護者アンケート集計結果 

NO 質 問 項 目 
評 価（％） 

5 4 2 1 無 

1 学校は、教育方針を伝えている。 28.4 64.2 3.5 0.5 3.5 

2 学校は、子どもに学力をつけるよう努力している。 35.8 57.7 3.5 0.5 2.5 

3 学校は、物事に感動する豊かな心の育成に取り組んでいる。 21.9 68.2 3.0 0.5 6.5 

4 
学校は、道徳や生徒指導で、命や人権を大切にした取り組みに力を入れてい

る。 
26.9 60.7 6.0 1.0 5.5 

5 学校は、体力や健康向上に配慮した取り組みに力を入れている。 30.3 62.7 2.5 0.5 4.0 

6 学校は、勤労の心や社会的なルールを守る心を育てることに力を入れている。 28.9 57.7 6.0 0.5 7.0 

7 学校は、校内環境美化に配慮し、整理整頓に努めている。 29.4 58.2 6.5 0.5 5.5 

8 教職員は、子どもの成長にあった指導をしている。 30.3 60.2 4.0 0.5 5.0 

9 教職員は、子どもの能力や努力を公平に評価している。 27.9 58.2 6.5 0.5 7.0 

10 学校は、児童の安全を確保し、安心して学校へ行けるように取り組んでいる。 35.3 55.7 8.0 0.0 1.0 

11 学校は、行事予定や児童の学校生活の様子を伝えている。 38.3 54.2 4.0 0.5 3.0 

12 学校は、保護者や地域の声を取り入れている。 17.9 60.7 8.5 1.0 11.9 

13 学校行事の内容や回数は適切である。 24.9 62.7 7.0 1.5 4.0 

14 学校は、保護者の授業参観や懇談の機会を適切に設けている。  

15 学校は、子どものことを相談しやすい環境にある。 29.4 55.2 9.0 2.0 4.5 

16 教職員は、子どもの様子を連絡し、親身になって取り組んでくれる。 35.3 54.2 7.5 1.0 2.0 

17 通知表は子どもの学習や生活の様子が分かるようになっている。 36.5 56.0 6.0 0.5 1.0 

18 子どもは、授業が分かりやすいと言っている。 36.0 51.0 7.9 0.8 4.2 

19 子どもは、学校が楽しいと言っている。 61.5 30.1 5.0 0.8 2.5 

20 子どもは、困ったことを教職員に相談できている。 41.4 39.7 13.4 2.5 2.9 

21 子どもは、授業や学校行事に積極的に参加している。 53.6 39.7 4.2 0.0 2.5 

22 子どもは、家庭学習（宿題を含めて）をしている。 46.9 43.1 6.7 0.8 2.5 

23 子どもは、家庭や地域であいさつをしている。 35.6 49.8 12.6 0.8 1.3 

24 子どもには、人を思いやる心がそだっている。 34.3 59.4 3.8 0.8 1.7 

25 子どもは、読書をしている。 33.1 33.1 23.4 9.2 1.3 

26 
保護者(回答いただいているご家庭・以下同じ）は、授業参観や学級懇談、講演会等に

積極的に参加している。 

 

27 保護者は、学校や学級の通信をよく見ている。 65.7 31.3 1.0 0.0 2.0 

28 保護者は、今子どもが学習している内容をよく知っている。 28.9 55.2 13.9 0.5 1.5 

29 
保護者は、子どもに生活習慣（早寝、早起き、朝ご飯、歯みがき、片づけ等）がつくよう、

常に努力している。 
32.8 60.2 6.0 0.0 1.0 

30 
保護者は、平素から子どもと会話をするよう心がけ、子どもが困ったときに、その相談を

受けることができるようにしている。 
47.8 49.3 2.0 0.0 1.0 

 



（自由記述内容）個人的な内容は一部割愛させていただきました。 

 

【学習面】 

・宿題は必ずしているが、宿題に自学と書いていないと「自学しなくていい」と言い自

主的にしようとしない。学校でも自学の話をしてくれていると思うが、宿題に書いてい

なくてもすると良いということが理解できるように。 

・勉強についていけていないが、そのまんまになっている。 

・新しい単元に入ると理解しづらいようです。１回授業で習っただけでは全てを理解で

きないので、何回も復習できればいいと思います。家では分からない問題は一緒にやる

ようにしています。 

・漢字博士検定の練習問題を合格を目指して意欲的に取り組むのですが、検定の問題に

全く出題されないと、すっかりやる気をなくしてしまったようです。同じ問題が出ないのは、分かっていま

すが、内容に差があるように思います。 

 

【服装】 

・コート可にしてほしい。寒くてかわいそう。 

・体育の時間にブレザーが着られなくなったそうですが、着られるようにしてほしい。 

 

【行事】 

・コロナ禍で運動会が短縮されましたが、乳幼児を連れているため、短時間で観覧できたのは良かったです。

全国的に午前中だけの運動会が増えてきているようなので、行事内容や回数については、時代の流れに適応

していくのも、いいのかなと思いました。 

・修学旅行が実施されたので、とても良かったです。子どもも本当に楽しかったようで、ありがとうございま

した。 

 

【給食】 

・コロナ禍なので、学校行事が数少ないのは仕方ないですが、給食の参観がなかったので、給食の様子が気に

なります。コロナが終息して、２年生でもしてくれたら嬉しいです。 

・コロナ禍の中、大変だと思いますが、中止になった給食参観を２年生になってからでもいいのでやってほし

い。（味や量などが気になるのと、子どもとコミュニケーションの一つとして知りたい）  

・どんな給食を食べているか、時々黒江小学校のブログで確認しています。学校での様子を発信してほしいで

す。 

・給食についてですが、好き嫌い以前に「あまりにも味が…」との声をよく聞きます。業者の選定について仕

方がない部分があると思いますが、学校での楽しみの一つである給食の改善の検討をお願いします。 

・アレルギー症状は毎年変わらないので、管理表を毎年出すのは負担が大きすぎます。１度出せば良いのでは？ 

 

【駐車場等】 

・学童のお迎えの時の駐車場の件です。大野少女バレーでは、フェンス側、学校に一番近い場所から車２～３

台分は空けて駐車するよう周知されたので、皆さん駐車していないのですが、バスケやサッカーの時は、い

つも車が停まっていて、学童のお迎えに行くことができません。フェンスに看板を取り付けるなどして、学

童分の確保をしていただけないでしょうか。 

・行事があって学校に行かない時でも駐車するところがなくて不便。 

・大雨（警報）等、迎えに行った時、運動場の水たまりがひどすぎる。 

 

【トイレ】 

・トイレをリフォームしてほしい。洋式を増やしてほしい。 

・トイレが汚くて子どもが気軽に使用できないみたい。 

・トイレが汚れている日が時々あるようなので、改善する環境を作っていただきたい。 

・トイレ掃除について、コロナウィルス感染の可能性の高い場所にも挙げられている場所なので、他の感染症

予防の意味も含め、ゴム手袋や防水エプロンの着用を検討いただければ嬉しく思います。 

 

【衛生面】 

・コロナ禍にも関わらず毎日学校へ行ける環境を整えてくれたことに感謝しています。WEBを通じての通信教

育も学習面では成果のあることだと思いますが、やはり小中学生の頃はいかに友人と遊べて学べて大人に注

意され、見守られることが大切だと思っています。また、子どもが学校や地域で学んだことを家庭に持ち帰

って話をすることで家族のコミュニケーションも順調になるような気がしています。６年間大野小学校に通



えて良かったと感じています。ありがとうございました。 

・コロナウィルス感染防止の対策をしながらの学校生活ですが、子ども達が楽しく過ごせていることに嬉しく

思い、先生方には感謝しています。ありがとうございます。 

・コロナ感染防止のため、保護者が学校に行く回数を減らしてくださっていることはありがたく思いますが、

５年生のクラスの数が４０名と密の中で学習していることがとても心配です。 

・５年生は、１年のときからずっと１クラスで教室が密になっている。来年度は２クラスにしてもらえないか？

コロナの事だけでなく、机と机がつめつめで動きづらいと思う。 

・手洗いがとても雑で家でも注意しているのですが、丁寧に洗うことが身についていないので、学校でも手洗

いのご指導をお願いします。 

 

【安全面】 

・登下校の交通安全への対応も考えていただき、ありがとうございます。 

・通学路にもう少し地域の方等が見守っていただけると安心して下校できるのにと思

いました。高学年になって夕方、１人になる所は大丈夫かなと心配でした。 

 

【お知らせ・メール等】 

・行事予定や下校時間の変更等は早めに紙面にて連絡していただきたいです。支援学級については、担任が変

わったり、途中新しく先生が２人入られたりと、変化が多く、不安定な環境だったように思います。子ども

達の実態に配慮した環境設定をしていただきたいです。 

・一度、雷で下校するのを待機することがありましたが、待機の場合、メール配信してもらえたら良かったと

思います。帰宅が遅いと心配になりますので。 

・集金のある数日前に金額を知らせていただけるとありがたい。 

 

【学校生活での様子】 

・いつも子どものことで相談に乗っていただき、ありがとうございます。 

・自分とは違うと感じる子のことも理解して認め合って声をかけたり助けてあげたりできる子になっていって

ほしいと願っています。卒業式への取り組み等を通じて、助け合い、協力しあえる仲間作りができたら有り

難いと思います。 

・低学年の時に比べて、学校での様子をあまり家で話すことが減っているため、子どもが学校でどのように過

ごしているかわかりにくい。ささいな事なので、先生に連絡を取るのも躊躇してしまう。もう少し、先生と

お話する機会があればと思います。 

・１１・１２・１３については学校に出向く機会もなく、学校とのやりとりが難しいと感じる部分がありまし 

た。先生ともお話することは少ないので、勉強の取り組み方が大丈夫か、心配な事を相談しづらいと思いま 

した。 

 

今回、学校の取組に関する 16項目中 8項目において、90％以上のご家庭から「ほぼ達

成している」との高評価をいただきました。残り８項目についても１項目を除いてほぼ

85％以上の肯定率でした。今年度は、コロナ禍により制限・制約の多い中での教育活動

でしたので、子供たちの学力・体力・人間力の育成に十分応えられたか心配していまし

たが、教職員で力を合わせて日々取り組んできて、こうした高い評価をいただいたこと

を大変うれしく思います。 

 また、保護者の様子に関する項目では、全てにおいて評価が高く、コロナ禍にあっても昨年度同様に、

ていねいに家庭教育をされていることが伺え、大変心強く感じます。 

 昨年度にいただいたご意見を検討しまして、今年度３点改善いたしました。 

①防災ずきん付き座布団について→避難時にはヘルメットを着用するため、来年度から普通の座布団

でよくなります（希望者）。 

②不審者メールについて→地域・内容にかかわらず、学校が把握した情報を全て安全メールでお知ら

せします。 

③地区懇談会→ブロック割と委員数、活動内容等の見直しを行っていただきました。 

※洋式便器の増設、体育館の照明修理も今年度中に行う予定です。 

 他の要望等につきましては、予算等の諸事情により直ぐに改善することはできませんでしたが、今回い

ただいたご意見と併せまして、来年度以降の学校運営、教育活動等に可能な限り反映させていきたいと考

えています。今後とも保護者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 
日 曜 学校行事等 

１ 月 １，２年ＡＬＴ来校 

２ 火 図書ボランティア 

３ 水 委員会（５，６年） 

４ 木 
ＳＣ来校（12:00～17:00） 

(育)新旧委員総会（１８：３０～） 

５ 金 学校運営協議会（13:40～1５:30） 

９ 火 図書ボランティア 

１１ 木 ４年わうくらす（５，６限） 

１６ 火 図書ボランティア 

１７ 水 ６年給食終了 

１８ 木 
卒業式・全校給食なし １１：３０下校 

ＳＣ来校（１２：００～１７：００） 

２０ 土 春分の日 

２３ 火 図書ボランティア 

２４ 水 修了式 

３１ 水 離任式 

令和３年度本部役員・議長 抽選会（２／７） 
３～５年保護者の皆様のご協力、選挙管理委員会の皆様のスムーズな運営により、無事に抽選会を終

えることができました。ありがとうございました。 

令和３年度本部役員・議長の皆様、これからどうぞよろしくお願い致します。 

日曜参観（２／７） 

子ども達はこの日のために、一生懸命練習していました。

保護者の皆様の温かいまなざしや拍手が子ども達にとっ

て、大きな励みになったと思います。 

参観していただき、ありがとうございました。 

１Ａ 

地区懇談会（２／１８・１９） 

令和３年度に向けた地区懇談会

を開催し、新専門委員や地区代

表の選出、通学路の危険箇所確

認等、話し合っていただきまし

た。お忙しい中、ご出席ありが

とうございました。また、地区

代表者の方々、司会進行ありが

とうございました。 

６年生を送る会（２／１９） 

これまでの感謝を込めて、各学年から６年生に合奏や防災ク

イズ、じゃんけん大会などが披露され、６年生からはお礼の

ビデオメッセージが届きました。コロナ禍で学年間の交流が

少ない１年でしたが、６年生との良い思い出ができました。 

３年 歴史民俗資料館出前授業(２／１８） 

野田泰生館長に「昔の道具」「海南市の昔と今の写真」など豊

富な資料をもとに授業をしていただきました。藁や竹など自然

を生かした昔の人々の知恵を学び、大野地区をはじめ海南市の

現在との違いに驚き、興味津々に聞き入っていました。 

 


